



Nombre de alumno: Mariana Guillen

Nombre del profesor: Mahonrry.

Nombre del trabajo: ENSAYO.

Materia: bioetica.

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 2º

Grupo: A

LA BIOETICA EN LA PRACTICA DE ENFERMERIA

La vocación de enfermería es ante todo una labor humanitaria. Esta concepción es de vital

Importancia, en la práctica social de una profesión que comprende un sistema de valores y la búsqueda de conocimientos que definen la forma de pensar y de actuar de la enfermera(o).

Tienen como base la satisfacción de las necesidades humanas y los aspectos que la afectan. Se convierte en un conjunto de acciones y principios que tienen como propósito brindar atención al hombre enfermo y sano, a la familia y la comunidad.

La bioética se conceptualiza como “La conciencia de las ciencias médicas y biológicas, práctica dinámica, racional y reguladora de los valores éticos y deontológicos”, se basa en cuatro principios fundamentales: beneficencia, no maleficencia, justicia y autonomía.

La enfermera(o) tiene que enfrentarse a situaciones muy complejas que ponen en juego sus principios y hasta su propia vida, para salvar a otras personas, como la atención a heridos de guerra, accidentados, afectados por desastres naturales, epidemias, pacientes graves, en estado terminal, con enfermedades infecto-contagiosas y otras. Su labor se extiende desde la asistencia, la investigación y la docencia, a la educación comunitaria de salud.

BIOETICA MÉDICA.

La bioética se correspondería entonces con la parte de la ética relacionada con las ciencias de la vida. La bioética es un campo amplio, en el que intervienen disciplinas tan diferentes como la filosofía, la biología, la medicina, el derecho, la ecología, la antropología, la psicología, las ciencias sociales... Más aún, la interdisciplinariedad da carta de naturaleza a la bioética. Sólo en el diálogo entre las ciencias humanas, las jurídicas, las sociales y las de la vida se pueden formular y comprender de manera no sesgada ni parcial los problemas éticos surgidos a raíz de los progresos científicos y tecnológicos.

BIOETICA FUNDAMENTAL.

•**Bioética (en general):** se ocupa del ser humano y de los derechos de éste frente a las nuevas tecnologías y modalidades implantadas en las relaciones sanitarias imperantes en un lugar o entorno social determinado.

Diversos principios de la bioética

En la Integridad de la vida: la vida humana es tan valiosa que merece ser defendida de manera integral o total. Esto es, desde la concepción del hombre hasta su muerte natural, previniendo daños, riesgos o enfermedades de cualquier especie **En la Dignidad humana:** la vida humana deber ser protegida por todas las naciones, es universal.

Así también en la Exclusión del cuerpo humano y del tráfico comercial: los cuerpos, órganos, tejidos y células de lo seres humanos, no pueden verse reducidos a un mero intercambio comercial, ni convertirse en materia prima de costosos negocios.

- **Autonomía del ser humano:** los individuos deben ser tratados como seres autónomos, deben de ser objeto de protección.
- **Beneficencia:** las personas son tratadas de forma ética, respetando sus decisiones, protegiéndolas del daño y haciendo un esfuerzo por asegurar su bienestar. Es una obligación del médico. No dañar a nadie y extremar los posibles beneficios y minimizar los posibles riesgos.

BIOETICA APLICADA

Al momento de que hablamos de Bioética aplicada nos referimos en analizar diversos problemas y dilemas éticos que se plantean en áreas específicas de atención y promoción de la salud.

Los profesionales del área de la salud manejan la responsabilidad de atender al ser humano en todo lo relativo a su salud en los aspectos biológicos, psicológicos y sociales. Así, el paciente nos permite entrar en contacto con aspectos íntimos y relevantes de vida para atender un problema de salud relatando su historia familiar, describiendo la sintomatología, los detalles de inicio, el sitio del dolor, realizar un procedimiento invasor o quirúrgico, ser atendida por trabajo de parto, realizar un tacto rectal, buscar consejo sobre problemas psicológicos individuales o sociales. En todos los casos cada paciente confía en que el profesional hará lo necesario para resolver su problema de salud. Esta intervención biológica, psíquica y social que nos

autoriza el paciente merece un comportamiento cuidadoso, ético y científico, de cada profesional que participa en su estudio y atención. Esto es bioética aplicada.

